



A1334 (A1332 A1333)

06/02/2002 SESIÓN DE CONTROL PARLAMENTARIO

RESPUESTA DEL PRESIDENTE DEL GOBIERNO, JOSÉ MARÍA AZNAR, A LA PREGUNTA FORMULADA POR JOSÉ LUIS RODRÍGUEZ ZAPATERO, DIPUTADO DEL GRUPO SOCIALISTA

Madrid, 06-02-2002

Sr. Rodríguez Zapatero.- Señor Aznar, quizás no sea hoy uno de los días mejores, después de la segunda ocurrencia del señor Trocóniz, de la enésima de la señora Del Castillo; pero hoy toca hablar de Argentina.

El otro día una española residente en Argentina, que había seguido el congreso de su partido, me dijo: qué contentos se sienten de ellos mismos y qué poco se acuerdan de nosotros. Ni una vez citó usted a Argentina en sus intervenciones. Por eso le quiero preguntar: ¿qué medidas hoy y ahora está dispuesto y ha tomado el Gobierno para ayudar a aquel pueblo hermano?

Presidente.- Señoría, tanto desde el punto de vista bilateral, como desde el punto de vista de la Presidencia de la Unión Europea, como desde el punto de vista de nuestra presencia en los organismos multilaterales, España está tomando todas aquellas iniciativas que puedan contribuir a que Argentina recupere una senda de normalidad, de estabilidad y de confianza, Señoría.

Sr. Rodríguez Zapatero.- Señor Aznar, yo comparto la afirmación de esa española residente en Argentina, y le voy a decir que hay muchas razones para explicar por qué se sienten así y por qué nosotros denunciemos su política.

La primera: hay cientos de miles de compatriotas viviendo allí en una situación muy difícil, algunos en la indigencia, y el primer ejemplo de patriotismo es preocuparse por los ciudadanos españoles, y los que están allí viviendo, que lo son, lo son también. Ése es el primer ejemplo.

Segunda, hay un vínculo histórico con Argentina, un pueblo hermano, que además es espejo para toda Latinoamérica en nuestra respuesta.

Tercera, usted ha presumido en muchas ocasiones de las muchas inversiones que España tiene allí, las empresas españolas, que suman el 4 por 100 de nuestro Producto

Interior Bruto. Me alegro de que presuma, pero esa presunción supone asumir la responsabilidad en lo bueno y en los riesgos.

Y ahora le voy a decir, señor Aznar, lo que tiene que hacer su Gobierno que no ha hecho, en mi opinión.

Primero, apoye un plan comprometiendo a la Unión Europea, a Estados Unidos, que para eso tiene una relación privilegiada, y al Fondo Monetario Internacional, con apoyo real.

Segundo, que la Agencia de Cooperación de su Gobierno haga un plan de emergencia humanitaria para los españoles allí. Están mandado la ayuda las Comunidades Autónomas y esto es un problema de Estado, tanto que le preocupa el Estado. Y hágalo ya. No espere a que se lo pidan. Ofrézcalo, porque eso es lo que quieren sentir los españoles allí, que lo están pasando mal.

Además de eso, dé apoyo técnico y solidario, y participe en el diálogo social que se ha abierto en Argentina.

Un mal gobernante es aquel que está el primero en la foto cuando las cosas van bien y el que se esconde y no se compromete cuando hay dificultades...

Presidente.- Señoría, la Unión Europea ha ofrecido toda la asistencia técnica necesaria a las autoridades argentinas para la elaboración del plan económico que tienen que elaborar las autoridades argentinas. Señorías, no lo va a elaborar el Gobierno español ni lo va a elaborar la Unión Europea... Señoría, no lo va a elaborar. Vuelvo a recordar que Argentina es una nación soberana y es al Gobierno argentino al que le corresponde elaborar un plan económico y negociarlo con el Fondo Monetario Internacional. Y es justamente a través de esa negociación en la que España y los Estados Unidos, entre otros países, y la Unión Europea también, deben dar su manifestación de apoyo al Gobierno argentino, entre otras cosas, porque, si no, es imposible que ese plan sea puesto en marcha. Absolutamente imposible, Señoría.

Por lo tanto, tanto desde el punto de vista de la Unión Europea; como desde el punto de vista de las negociaciones para mejorar la relación de MERCOSUR con la Unión Europea y hacer apertura de negociaciones comerciales, que espero que puedan tener un avance en la Cumbre que celebraremos en Madrid; como desde el punto de vista bilateral en el aprovechamiento de los mecanismos de cooperación financiera, al que ya me he referido antes, en su momento, por importe de más de 1.000 millones de dólares y ahora también, por supuesto, desde el punto de vista de ventajas comerciales para Argentina; como desde el apoyo y la presencia continua de España a través del Fondo Monetario Internacional, del Banco Mundial o del Banco Interamericano de Desarrollo, es donde hay que trabajar. Ahí es donde hay que poner el acento para contribuir a que Argentina pueda salir de esta situación.

Ya he referido antes, contestando al diputado de Izquierda Unida, las medidas que se adoptaron por parte del Gobierno español al respecto. Y, desde luego, Señoría, vamos a seguir en ese camino que creemos que es el correcto para ayudar a las autoridades argentinas y el correcto también para servir a los españoles que viven en Argentina.

Naturalmente, eso es lo que corresponde hacer cuando se sabe, evidentemente, cómo funcionan las cosas.

Yo le quiero animar, señor Rodríguez Zapatero, a seguir por este camino internacional que está lleno de éxitos para usted, tal vez porque en el ámbito nacional no tiene usted que tener ninguna preocupación.